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本报讯 政协
海南省七届二次
会议将于明日开
幕，参加会议的除
了省政协委员外，
还特别邀请了6名
群众代表列席，他
们分别是海口市
龙华区海垦街道
滨濂北社区居委
会主任吴和忠，海
南省妇幼保健院
副院长顾硕，海南
众合天下科技有
限公司负责人侯
兆海，海口市社会
福利院主任王锦
花，海南省华侨商
业学校党委书记、
纪检书记周积昀，
海口市公安局云
龙派出所所长王
新文。

昨日，6 名群
众代表接受记者
采访时表示，他们
将抱着学习的目
的去参加两会，同
时希望代表自己
所在的行业，把声
音传递到两会上。

记者钟起的
刘柯娜
沈丽焕
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6名群众代表受邀列席省政协七届二次会议

群众代表上两会带来啥好点子
1

海南众合天下科技有限公司负责
人侯兆海：

希望吸引更多的
互联网人才来琼

“想不到能有机会参加这么重大的会议，我很激动。”
出生于1987年的侯兆海，是海南众合天下科技有限公司
负责人。

侯兆海说，技术创新是互联网公司最强大的核心竞
争力，也是企业创新的核心内容，具有良好生态环境的海
南，作为全国最大的经济特区，最年轻的省份，更需要创
新精神。如今，海南全岛建设自由贸易试验区，探索建设
中国特色自由贸易港，将打造一流的营商环境，积极吸引
市场主体及人才，这对企业的发展来说是一个千载难逢
的发展机遇，将带来持久的生命力。

“如果说要提建议，我还是会专注互联网领域。”侯兆
海说，他平时比较关注民营企业的发展问题，比如作为互
联网企业，难以招到技术研发人才，希望政府出台更多的
人才引进政策，吸引互联网人才到海南创业、工作，同时
在住房、医疗、子女入学教育、配偶就业等方面加大支持。
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省华侨商业学校党委书记周积昀：

教育扶贫也应
关注农村教学点

“作为一名普通群众，能够参加省两会，零距离接触
了解委员们参政议政，是一种荣幸，也是一个学习的机
会。”海南省华侨商业学校党委书记、纪检书记周积昀告
诉记者。

据了解，周积昀从事教育行业已经有33年，一年前
从省教育研究培训院调任到海南省华侨商业学校。

周积昀说，此前他一直关注农村教育，特别是农村的
教学点。他曾经做过调查发现，我省一些教学点普遍存
在规模小、人数少、师资薄弱、教师“老化”、配套设施落后
等问题，因此他希望，“教育改革也需要关注这些教学点，
进行针对性的改革；教育扶贫也要关注这些教学点，吸引
更多的人才参与到农村教育中去。”

此外，周积昀还关注中等职业教育。他说，近年来，
我省不断加大对职业教育的支持，但是中职教育与基础
教育如何衔接的问题还没有引起足够的重视。很多初中
毕业生的目标就是考上高中将来考大学，而不愿选择中
职教育，这样，中职教育很容易被“边缘化”。他希望，除
了对中职教育加大扶持和投入的力度外，还应该在基础
教育课程改革中，将劳动思想教育和工匠精神融入基础
教育，在文化课和实践活动课中加强职业基础知识、能力
和观念的启蒙，帮助学生了解和认知职业教育，也为将来
选择适合自己的职业打下基础。

3
海口市社会福利院主任王锦花:

希望更多
残疾患儿正常上学

王锦花在海口市社会福利院工作了21年，今年41
岁的她是几百个孩子的“妈妈”。王锦花告诉记者，今年
是她第一次参加海南两会，心里既紧张又开心，“自己能
作为群众代表列席会议，以前想都不敢想。”王锦花说，

“我感觉到自己肩上的担子很重，也能感觉到民生工作的
重要性。”

“政府的福利很好，孩子们吃得好住得好。”王锦花
说，但是她在工作中发现，有些残疾患儿去特殊学校学
习，会受到歧视和孤立，因此这次参会，她希望有关部门
更加关注特殊教育问题。

王锦花说，海口市社会福利院经常有公众开放日，
很多爱心人士会来到院里陪孩子们玩或者送一些玩
具，但是目前仍有一些困难需要解决，首先是院区一些
工作人员工资水平低，所以人员流动性比较大；其次，
还有很多孩子没能走进学校接受教育，她希望有关部
门能加大这方面的关注，让福利院的更多残疾患儿正
常上学。
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省妇幼保健院副院长顾硕

希望更多优秀药企
医疗机构进驻海南

顾硕是海南省妇幼保健院副院长，这次是他第二次列席参
加海南两会。

顾硕是小儿神经外主任医师，是海南省卫计委2016年“好
医生引进人才”，曾担任上海交通大学医学院研究生院副院长，
在上海儿童医学中心、仁济医院等多家单位从事小儿神经外科
工作，具有20余年的小儿神经外科的丰富诊疗经验，是海南省
小儿神经外科的“拓荒者”，开展了海南省内多项小儿神经外科
的首次手术病例，如狭颅症、巨大脑积水、脊髓拴系等，开展了
产科-手术室先天性畸形手术，挽救了许多神经系统出生缺陷
患儿。让更多患儿不用出岛，就可以享受跟上海一样水平的医
疗服务。

顾硕的医师特长包括各类小儿神经外科疾病的外科治疗，
尤其擅长脊柱裂、脑积水、脑肿瘤、脑外伤和儿童难治性癫痫的
手术治疗。

他表示，今年海南两会，他重点关注医疗领域方面的问
题。顾硕表示，希望有更多国际优秀制药企业和医疗机构进驻
海南，帮助海南提高医疗技术水平，给患者带来希望。

除此之外，顾硕还很关注基层医疗工作者的现状和待遇，
以及自己所从事的小儿神经外科相关领域的医疗问题，希望能
在现场听听委员们关于这方面的建议和意见。
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海口市滨濂北社区居委会主任吴和忠

让社区群众
更有幸福感安全感

1993年就担任滨濂村委会主任的吴和忠，26年来一直坚
守在基层。得知今年将作为群众代表，可以替老百姓捎话上省
两会，吴和忠很激动。

吴和忠说，他想在会上多向委员们取经，把社区建设得更
加美丽、让群众生活更加幸福。

吴和忠说，社区只有10多名工作人员，管着1000多栋楼
房，2万口人，社区管理是个难题。此外，社区外来人口也比较
多，也让吴和忠十分头疼。

2015年开始，吴和忠和同事们摸索出了“以人管房、以房东
管房客、以房东管流动人口”的管理方式，社区的管理难题也迎
刃而解。此外，他还为房东建立了微信群，方便及时沟通和加强
管理。

吴和忠告诉记者，为了加强管理，社区还制定了奖罚制度，
在每户门前贴有公示牌，社区工作人员每月进行2-3次的登门
调查，综合考量该户的环境卫生、邻里关系后，进行评比。户主
获评优秀可以获得300元的奖励。获评差的户主，将会收到事
项办理暂缓的“惩罚”。

吴和忠说，“作为基层工作者，我希望通过此次列席省两
会，学到更多知识，让辖区这2万人口，感受到更多的幸福感、
安全感、获得感。”
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海口市公安局云龙派出所所长王新文

加强基层
警务机制建设

“以前都是负责两会期间的安保工作，今年可以作为群众
代表参加，我感到十分光荣。”今年50岁的王新文，1992年从中
国人民公安大学毕业后，便来到了海南，27年来，他一直服务于
公安系统，目前，在海口市公安局云龙派出所担任所长一职。

作为公安机关的基层代表列席两会，王新文想将基层民警
的心声捎上两会，他希望基层的警务机制可以进行改革，包括
人员配置、勤务模式等，其中配强警力和科技强警尤为关键，希
望政府可以给予大力支持，让民警的工作更好开展，也更科学
的服务于人民群众。

“目前，科技力量投入还不是很大，警力也不太充足，按
照国际通行惯例，管辖人口和民警配比应该是1200：1。目前
我们辖区常住人口2.3万，流动人口冬季可达到近2万人次。
如果按照国际通行惯例配比，需要20位民警，但目前所里仅有
9名民警，工作量较大，如此一来，办案质量、服务质量就会有所
影响。”王新文说。


